

LA DEFENSA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I

Precios de suscripción

En Alcoy al mes	1'50 Ptas.
> trimestre	4'50 >
Fuera	5'00 >
Número atrasado	0'25 >

ALCOY, SÁBADO 18 DE JUNIO DE 1904

Redacción y Administración
 Pintor Casanova, 27, entretenido.
 Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

NÚM. 133



Despacho Central de los Caminos de Hierro del Norte

A partir del día 21 del actual, quedan establecidos los siguientes servicios.

Despacho de billetes y facturación de equipajes.—Carruajes de pasajeros en combinación con todos los trenes.—Facturación de toda clase de mercancías en pequeña y gran velocidad, metálico, valores y paquetes postales para la Península y el Extranjero.—Admisión de pedidos para billetes circulares y kilométricos.

Para las mercancías de recepción ó de llegada, interesa se ordene á los remitentes la facturación directa á Alcoy-domicilio.

OFICINAS: SAN CRISTÓBAL, 18.—ALCOY

Para una industria

Se desea un socio comanditario para ensanchar una buena industria, en esta Ciudad. Al que desee tomar parte en ella, se le darán prácticamente toda clase de antecedentes sobre las utilidades que hoy produce y las que podrá producir al ensanchar el negocio.

Informarán en la administración de este periódico.

Horrible crisis

En Barcelona, según *El Imparcial*, hay 15.000 OBREROS SIN TRABAJO!

Los fabricantes se han visto en la dura necesidad de cerrar las fábricas, y la miseria cierne sus tristes alas sobre esos millares de seres desgraciados que, antes contentos y animosos con el esfuerzo de su brazo, ganaban un jornal que llevaba la alegría á sus familias, haciendo la felicidad de sus pequeños hijos.

Varias son las causas de la paralización de los trabajos en las grandes y hermosas fábricas de la ciudad condal.

La escasez del algodón, la subida de los fletes, de los francos y del carbón son las principales.

El obrero catalán había llegado al máximo de bienestar; la asociación, las cajas de resistencia, la reglamentación del trabajo, le daban cierta independencia del patrono y cierta seguridad de que había de seguir mejorando su situación de día en día.

Desgraciadamente la realidad se ha impuesto, y el obrero ha visto interrumpidos sus sueños de felicidad por el paro forzoso de la máquina, cuyas ruedas, al detenerse en la veloz carrera, han matado sus queridas ilusiones.

En teoría, la vida del obrero debe ser de progreso, sin límite alguno.

El jornal, llamado familiar, porque es suficiente para satisfacer las nece-

sidades todas de la familia, asegurado y libre de las imposiciones del patrono por la fuerza que daba al jornalero la solidaridad y asociación.

El trabajo reglamentado para él, su mujer y sus hijos de tal modo, que le dejaba tiempo bastante para su instrucción y esparcimiento; la tranquilidad relativa que llevaba á su alma el saber que si por un descuido se inutilizaba en el trabajo, tendría el pan asegurado para el resto de su vida; la convicción profunda de que, todos unidos, conseguirían cada día más ventajas y mayores derechos en todos los órdenes, hasta llegar á la participación en las ganancias de las fábricas y á pasar una vez tranquila y sin cuidados, gracias á las pensiones de ancianidad de las cajas de ahorros, hacían del obrero catalán un ser dichoso que esperaba, en día no lejano, conseguir una felicidad por la que viene luchando hace bastantes años, y que ahora se escapa de sus manos, precisamente cuando esperaba alcanzarla y retenerla para siempre.

¿Cuál es la causa de esto? Los espíritus ligeros podrán convencerse fácilmente de que las causas del paro de los trabajos en Barcelona son las que he dicho antes; pero eso no es verdad. La razón principal de la falta de trabajo para los obreros no son esas causas que á primera vista se presentan como tales, pero que son sólo efectos de la causa principal, esto es: que las predicaciones y enseñanzas socialistas están produciendo su fruto, y éste es mortal para el obrero.

Más claro. *El socialismo aseo mata al obrero, y lo mata por el hambre.*

Voy á demostrarlo: para que el capital y el trabajo sean armónicos, es decir, para que el patrono y el obrero puedan vivir bien, es preciso que el patrono vea en el obrero un hijo, le proporcione trabajo, le dé jornal suficiente cuando está bueno, y le cuide, atiende y ayude cuando no pueda trabajar por su edad ó enfermedad.

Y á su vez el obrero ha de conside-

rar al patrono como á un padre, respetándole, honrándole y tomándose tanto interés por las cosas en que trabaja como si fueran suyas. En el momento que faltan esta armonía y equilibrio, el edificio social se desmorona y viene abajo, haciendo sufrir á todos sus consecuencias, principalmente al obrero, que es la parte más débil.

La parte pudiente, poderosa de la sociedad, es esencialmente conservadora, le gusta el orden porque es la paz, y el capital que es tímido no puede vivir sino en este ambiente; *en cuanto falta el orden se asusta y se retira.*

Los obreros, mal dirigidos por intelectuales sin conciencia, fiados en el poder y empuje que les daba su unión, han ido derechos contra el capital, y éste, asustadizo y miedoso, se retira.

El obrero no puede comer sin el capital que le sustenta; si éste se retira, muere de hambre.

En esta lucha de clases, el obrero empezó teniendo razón; pero mal dirigido, ha traspasado los límites del derecho, ha pisado el terreno falso de las exigencias y ha caído en el hambre y la miseria. El egoísmo de unos y de otros ha matado el bienestar de todos.

El trabajo ha tratado sin consideración al capital, le ha atacado en masa y bruscamente, y el capital se defiende en retirada.

Los sembradores, escardadores y recolectadores de algodón al imponerse y *ganar más*, han subido el precio de ese artículo.

Los cargadores y descargadores de buques, los marineros y fletadores, al *ganar más*, han aumentado su porte.

Los mineros y elaboradores del carbón, al *ganar más*, hacen que el carbón cueste más caro.

Estos aumentos hacen imposible el tejido de algodón, y 15.000 hombres se mueren de hambre en España sin encontrar trabajo.

El egoísmo de unos obreros hace imposible la vida de los otros. Al egoísmo se deben estos desastres, y por eso su remedio son los principios cristianos que antes expuse, y que son caridad, único antídoto que hay para el egoísmo.

Los obreros catalanes han pedido socorros á las sociedades benéficas de Barcelona, y las Conferencias de San Vicente de Paul y demás centros católicos acuden, como siempre, en ayuda del obrero.

¿Dónde están los centros de *ateos intelectuales*? ¿Por qué no ayudan al obrero, puesto que han sido causa de su desgracia? Muy sencillo, porque las heridas que produce el egoísmo no se curan más que con caridad, y ésta no se conoce fuera de la Iglesia Católica.

Una planta que puede explotarse en España

La *menta* es una planta que espontáneamente se cría en algunas riberas descuidadas, y que de cultivarse había de ser de las que más produjera, pues sólo requiere terreno húmedo ó de fácil regadío y se multiplica mucho por medio de tallos ó retoños, de cuyas hojas se extrae la esencia que tanto valor tiene en el mercado.

Debe plantarse la menta en orillas grandes, en líneas que disten entre sí unos 30 á 35 centímetros y en golpes que en cada línea estén separados por unos 25 centímetros.

Después de plantada se riega por vez primera y siempre que se note sequía en el terreno.

Durante el crecimiento debe procurarse la extinción de las malas hierbas, con el fin de obtener más cantidad de menta y de mejor calidad; en los terrenos buenos y bien cuidados pueden obtenerse hasta dos cosechas anuales.

Las hojas y flores cogidas en verde y sometidas en seguida á la destilación dan una esencia muy fina, y si la hoja se recolecta para vender á las farmacias, droguerías y herboristerías, conviene cogirlas antes de que florezcan las plantas y secarlas á la sombra en local ventilado, á fin de que conserven el olor y el color.

Con objeto de nivelar las cosechas deben hacerse las plantaciones alternando en tres terrenos por años, pues el primero es el de menor producción, en el segundo aumenta mucho y en el tercero adquiere el máximo de rendimiento; haciendo, pues, las plantaciones cada tres años, no se envejecen nunca las plantas.

Para que se vea lo que produce la menta, téngase en cuenta los siguientes datos:

Cada hectárea de terreno regular dedicado al cultivo de esta planta produce por término medio de 2.500 á 3.000 kilos de tallos y hojas frescas producen un kilo de esencia, ó sean unos 36 á 40 por hectárea; en Francia se venden á 10 francos los 100 kilogramos, y como en el tercer año llega á producir una hectárea hasta 22.000 kilogramos supone una ganancia bruta de 1.800 á 2.00 francos.

La facilidad del cultivo indicado, el poco cuidado que requiere y la mucha utilidad que produce aconsejan que nuestros agricultores se decidan á hacer grandes plantaciones.

SECCION RELIGIOSA

JUNIO 18.—Sta. Marina virgen.

Cultos de hoy

En Santa Maria se celebrarán los propios de todos los sábados.

Corte de Maria.

Se visita á la Purísima Concepción, en San Mauro.

SANTOS DE MAÑANA

San Gervasio y San Protasio, mártires.

Lease en cuarta plana el anuncio GRAN FABRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES de Aparici Sanz y Ortiz.

BILLETES FALSOS

Por una confidencia supo hace pocos días el teniente de la Guardia civil, de Madrid señor Blasco del Toro, que varios individuos se dedicaban á expender billetes falsos de 50 pesetas.

Tomó las precauciones necesarias, y el martes por la mañana capturó á Plácido Coello Sanz, Manuel de Diego Calleja, Antonio Roserón Platero, Marcelino González Rodríguez, Pedro González Navarro, y otros dos sujetos que posteriormente fueron puestos en libertad.

Los billetes

Según aparece del atestado formado por el referido teniente, en poder del Marcelino fueron hallados dos billetes falsos de 50 pesetas con el busto de Quevedo, y pertenecientes á la emisión de 1899.

Los billetes están bien dibujados y con buena estampación por el anverso, no sucediendo lo mismo por el lado contrario, que aparece borroso y con el dibujo sumamente confuso.

El estambrado de esos billetes está mejor hecho que lo que ordinariamente se hace en género de falsificaciones.

Declaraciones

Se guardó gran reserva en el Juzgado de guardia respecto á las diligencias practicadas en este asunto, y que obligaron al juez del Hospicio, al escribano Sr. De Antonio y al oficial D. José Varela, á permanecer trabajando hasta cerca de las dos de la tarde de ayer.

A pesar de la reserva, algo se pudo transcribir, y según nuestras referencias, uno de los detenidos afirmó que los billetes falsos los adquirió de Plácido Coello y de Pedro González, á los cuales parece se los proporcionaban Manuel de Diego y Antonio Roserón, en un establecimiento que el primero de ellos poseía.

Al ser detenido, se halló en poder de Marcelino una carta, recientemente escrita desde la Cárcel Modelo por un recluso llamado Víctor, en la que, después de amenazarle con denunciar que se dedica á expender billetes falsos, le dice cómo está organizada la Asociación de expendedores, diferenciándose poco la narración del preso de la declaración de uno de los detenidos.

A la cárcel

Estos fueron conducidos el martes por la tarde á la cárcel en calidad de presos é incommunicados, y á disposición del Juzgado del Centro, que es á quien corresponde entender en el proceso.

Pío X y los pobres

Según una antigua costumbre del Vaticano, los guardias nobles repartíanse todos los años hasta la suma de 18.000 liras. Hace poco tiempo, conversando con el príncipe Rospigliosi, el Papa le manifestó que creyendo interpretar los generosos sentimientos que sin duda alguna abrigan los guardias nobles, había dispuesto deducir de las 18.000 liras, 8.000 que entregaría á los pobres.

El príncipe Rospigliosi contestó que por lo que á él se refería nada tenía que objetar, y que comunicaría á sus subordinados la resolución de Su Santidad. Cumplió la promesa al día siguiente, mas los interesados protestaron enérgicamente, declarando que se trataba de un derecho adquirido, que la determinación del Santo Padre hería su dignidad, y que si había de prevalecer preferían renunciar á la totalidad de la suma.

El jefe de la guardia noble, perplejo y disgustado, expuso al Papa el resultado de la conferencia.

Tanto mejor, vuestros hermanos de armas son unos dignísimos caballeros, unos bravos corazones, y gracias á ellos, mis pobres tendrán 10.000 liras!

La guerra y sus víctimas

Un sabio francés, M. Richet, evalúa en 14.600.000 hombres el número de víctimas que ha ocasionado la guerra en el siglo XIX.

- Esa cifra la distribuye así:
- Guerras de Napoleón (1797-1815) 8 millones.
- Guerra de Crimea, 800.000.
- Guerra de Italia, 300.000.
- Guerra de Prusia, 300.000.
- Guerra de Secesión, 500.000.
- Guerra franco-alemana, 800.000.
- Guerra turco-rusa, 400.000.
- Guerras civiles de América del Sur, 500.000.

Expediciones coloniales (India, Méjico, Argelia, Abisinia, Transvaal, Madagascar, etcétera), 3.000.000.

En estas cifras van incluidos, no solo los muertos en el campo de batalla, sino también los que fueron víctima de los estragos de la guerra, porque se ha demostrado que las balas, las granadas y las armas blancas causan muchas menos víctimas que las epidemias, las privaciones y sus consecuencias.

La campaña de Crimea costó 175.000 bajas entre muertos y heridos, sin contar los escorbúuticos, los febrífugos, los cólicos, los disentericos y los agotados, que en número de 600.000 no volvieron á su país.

La batalla de Inkermann causó en los tres ejércitos 19.000 bajas; Sebastopol, 22.000.

SE ALQUILA

El antiguo Café de Serra ó sea la casa número 32 de la Plaza de San Agustín, (callejón de D. Simón) con planta baja, pisos principal, segundo y tercero, y un precioso huerto; local todo á propósito para fonda, café, sociedad, taller de papel, almacén, etc. Darán razón en la propia casa, fábrica de gaseosas titulada «La Rosa» de D. Camilo Pastor.

Guerra ruso-japonesa

Skrydloff

Hoy que con insistencia se habla de la posibilidad de que en breve lleguen á Puerto Arturo las escuadras rusas del Báltico y Vladivostok unidas, la opinión vuelve á fijarse en el almirante Skrydloff, que tanta fama goza de valiente y buen marino, y entre el cual y el virrey Alexief, se dice que existen hondos resentimientos.

A raíz del primer ataque á Puerto Arturo, ya se habló de Skrydloff como presunto jefe de la escuadra que entonces se decía estaba formándose, y al saber que el *Revitsang* y el *Travévitch*, habían resultado con grandes averías y que la plaza había sufrido algunos destrozos, dijo el almirante á quien nos referimos:

—Lo importante es que el comandante adopte una táctica.

De esto se desprende que al bravo almirante Makaroff que fué tan caluroso como infornado, le faltaba algo muy esencial para obtener la victoria.

Con la muerte en el alma é influido por la pusilanimidad de Alexieff, Skrydloff ha ido á izar su pabellón de almirante en Vladivostok.

Sabía muy bien que su lugar estaba en Puerto Arturo en donde tal vez podría impedir el desembarco de los japoneses y secundar la acción terrestre de Kuropatkine.

Pero Puerto Arturo estaba ya cortado el mismo día de su llegada á Kharbin, presenció el regreso de un tren de víveres y municiones que tuvo que volverse por estar ocupado el ferrocarril por el enemigo.

El atrevido Skrydloff se rebelaba contra el destino y quería fiatar un barco, disfrazarse, y

á favor de la obscuridad de la noche desembarcar en Puerto Arturo.

El proyecto era audaz Alexieff le juzgó temerario y lo impidió.

Skrydloff tuvo que revestirse de paciencia y desistir de su Proyecto.

Hoy demuestra que no ha abandonado sus planes. Parece que va á entrar en Puerto Arturo á la cabeza de la escuadra de Vladivostok, compuesta por los mejores cruceros de la flota rusa, lo que sin duda va á dar lugar al equilibrio entre las dos fuerzas enemigas.

Ya hemos dicho á los lectores quién es Skrydloff: un jefe intrépido, esforzado, audaz, obstinado en la acción y astuto al mismo tiempo; un eslavo que tiene las cualidades de un occidental. Tiene fe en la estrella rusa, y deplora las incertidumbres, las lentitudes é ilusiones del principio.

Desde el primer día ha preconizado la acción, la energía.

El fué quien el 15 de Febrero se arrojó á los pies de la emperatriz María Jeodorowna y la conjuró para que influyera en el nombramiento de dos jefes decididos y emprendedores para el mando del ejército y de la marina del Extremo Oriente.

Cuando se le preguntó que cuál era su táctica, respondió que la ofensiva; pero advirtiendo que la ofensiva no significaba imprudencia, porque la intrepidez y el arrojo no son antagonicos de la prudencia.

Partes oficiales

En San Petersburgo se han recibido dos partes oficiales de los generales Kuropatkine y Kharkevitch.

El primero da cuenta de haberse librado algunos pequeños combates en el valle de Tassaco, entre una columna de cosacos y dos divisiones japonesas que avanzaban sobre Vandehoon.

Todavía se ignoran las pérdidas de unos y otros. Sólo se sabe cierto que los japoneses continúan su movimiento de avance, divididos en grandes núcleos, y que los destacamentos rusos van retirándose después de tirotear á las vanguardias enemigas para entorpecerles la marcha.

El general Kharkevitch dice que en la noche del día 11 fué atacada por los japoneses la estación de Vafandian, en la línea de Pitsewo á Pulandian.

Los rusos acudieron en defensa de la estación, rechazando al enemigo. Los primeros tuvieron cuatro muertos y 18 heridos.

El día 8 fué sorprendido un destacamento ruso por dos compañías japonesas, librándose un combate, del que resultaron con algunas bajas unos y otros.

Añade Kharkevitch que 3.000 japoneses avanzan sobre Kuai y Gensian.

Espéranse grades sorpresas porque los rusos ignoran la verdadera situación de los ejércitos japoneses.

CRONICA LOCAL

La partida rural de Mariola, dando alto ejemplo de piedad, ha constituido un numeroso grupo de romeros que partiendo de la Ermita de San Pedro se dirigirá mañana á las cinco á visitar á Nuestra Señora del Castillo de Agres en donde se unirá á los peregrinos de Alcoy.

Con motivo de la implantación del impuesto de alcoholes, si como se supone es aprobado el proyecto de Ley sometido á las Cortes, tendrá lugar una gran combición de personal de Hacienda que abarcará desde las más altas categorías á las más bajas, creyéndose con gran fundamento que se agotará toda la excedencia que con motivo de las reformas del Sr. Besada existe y obtendrán el ascenso y reposición un buen número de cesantes y opositores.

El gobierno ha acordado proponer al Santo Padre el traslado de los señores Obispos de Jaca, Segovia y Canarias, para ocupar tres Sedes episcopales que hoy están vacantes.

Probablemente el señor Obispo de Jaca ocupará la de Salamanca; el de Canarias, la de Badajoz, y el de Segovia, la de Vitoria.

Para dos Sillas que, después de estos traidos, quedarán vacantes en la Península, el gobierno propondrá á la Santa Sede á dos dignísimas personas: una de elocuencia y talento sobresalientes; otra, de dotes de gobierno y celo bien probado, y ambas muy distinguidas por su espíritu apostólico.

No decimos sus nombres por razones fáciles de comprender.

Las noticias que sobre estas propuestas dió un periódico de Madrid son, según nuestros informes, en gran parte inexactas.

Con motivo de la Romería al Santuario de Ntra. Sra. del Castillo de Agres, la compañía del Norte ha organizado los siguientes trenes especiales para mañana domingo:

Salidas de Alcoy

- 1.º A las 3'30 mañana.—2.º A las 5'26 id.—3.º A las 7'5 id.—4.º A las 8'45 id.

Salidas de Agres

- 1.º A las 16'00 tarde.—2.º A las 17'32 idem.—3.º A las 19'10 id.—4.º A las 20'50 id.

El domingo último tuvo lugar la clausura de los colegios dominicales de enseñanza de las jóvenes obreras, que con tanto fruto para educación é instrucción de la clase trabajadora, sostienen respetables señoras y dirigen reverendos sacerdotes.

Parece que el titulado de la Purísima trata de organizar con este objeto piadosa fiesta para el domingo 3 de Julio con el fin de solemnizar el año jubilar de la Inmaculada.

Contestación comprimida: —EL FERRO QUINA BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

El día 26 del presente mes, á las siete de la tarde, comenzará en el Colegio de San José de Valencia una tanda de ejercicios espirituales para seglares, dirigida por Padres de la Compañía de Jesús.

Los ejercicios terminarán el 2 de Julio. Los que deseen que se les reserve aposento, deben avisarlo con anticipación en la portería del Colegio 6 en la Administración de *La Voz de Valencia*.

La Granja Agrícola de la Coruña, con excelente acuerdo, tiene adquirido una variedad de maíz llamado *crystal*, que en Inglaterra está dando muy buen resultado por su calidad y abundante producción. Promete enviar gratuitamente una pequeña cantidad de muestra á quienes ofrezcan suficiente garantía para cultivarla con esmero y remitir muestras del resultado á la citada institución agrícola cornesa.

El ministro de Hacienda ha presentado á las Cortes un proyecto de ley por el cual se prohíbe en España la circulación y venta de los billetes de las loterías extranjeras y la publicación de los anuncios y programas de las mismas.

Los trenes botijos de la próxima temporada veraniega, saldrán de Madrid para Alicante, los días 10 y 24 de Julio; 4, 17 y 30 de Agosto y 10 de Septiembre.

Los regresos tendrá lugar el 22 de Junio; el 5, 15 y 28 de Agosto y el 11 y 31 de Septiembre.

Ayer celebró la primera Misa rezada el nuevo Presbitero y estimado amigo nuestro D. Rafael Monllor Casasempere en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Desamparados, en la que recibieron la primera Comunión el niño José Abad Casasempere y la niña Milagro Monllor Casasempere sobrino y hermanita del nuevo celebrante respectivamente.

El altar de la Virgen ofrecía un hermoso golpe de vista con la profusión de luces y ramilletes de flores. Después de sumir el nuevo sacerdote dirigió á los niños una sentida plática en la que les decía que no olvidasen la fecha de su primera Comunión, fecha la más brillante y gloriosa de toda su vida. El acto religioso fué amenizado por un

Información postal y telegráfica

tato de cuerda y piano á cargo de los distinguidos profesores de música D. Rafael Casasempere, y D. Rafael Valor Sarañana y el tenor D. Vicente Calafi, Pbro., cantó con naturalidad asombrosa el «Bendita sea» del maestro Amorós.

Felicítamos cumplidamente al nuevo Presbítero D. Rafael Monllor y á los niños por su primera comunión, así como también á sus familias.

¡A LOS ROMEROS!

Para comodidad de los que visiten el Santuario de Nuestra Señora de Agres el domingo próximo, se ha establecido en la citada villa calle de San Jaime número 10 una casa-fonda, donde por módicos precios se servirán almuerzos, refrescos y licores.

Para mayor regularidad en el servicio, se suplica á cuantos deseen comer en la citada casa, se avisten hasta el sábado por la noche con el Conserje de la Congregación de San Luis, San Cristóbal 1.

Nuestro particular amigo D. Eduardo Ivorra, Oficial de Correos, ha establecido en la calle de Santo Domingo número 2, clases especiales de preparación para el ingreso en la carrera de Correos.

Dada la competencia del señor Ivorra en este ramo de conocimientos es de presumir que á sus clases acudan numerosos alumnos.

Triunfo científico

Diariamente dan los periódicos de la mala prensa, muestras de la desesperación en que viven por haberles causado extorsión el periodismo sensato, y sin embargo este, terne que terne, puede mantener sus arrestos contra los vientos que vienen de las bajas publicaciones.

SUSCRIPCIÓN

para los festejos del Jubileo de la Inmaculada

	Ptas.
Suma anterior	1300'50
D. Enrique Raduán	25
Un matrimonio católico	10
Una devota	5
» »	1
Viva la Purísima	2
D. Rogelio Payá	2'50
D.ª Elena Iváñez	5
Un devoto	15
» »	5
D. Camilo Pastor Payá	5
Total Ptas.	1.436

LAS CORTES

Sesiones del 16 de Junio

Senado

Preside el general Azcárraga. En el banco azul cuatro ministros.
Ruegos y preguntas sin interés.
Reforma electoral. El Sr. Torres Cabrera apoya una enmienda al articulado. Intervienen los señores Labra y La Bastida.
El Sr. Sánchez Guerra resume los debates. Se retiran algunas enmiendas.
El marqués de Pidal hace observaciones á los artículos 11 y 12. Cree que el sufragio se implantó en España prematuramente.
Terminadas las horas reglamentarias, suspéndese el debate sobre la reforma de la ley electoral; se le reserva el uso de la palabra para mañana al Sr. Rodríguez Muñoz, y se levanta la sesión á las siete.

Congreso

Nótase la presencia de muchos diputados sin duda para evitar que falte número. Casi todos llevan traje de toros y se ausentan de la Cámara en cuanto se aprueba el acta.

El Sr. Celleruelo pide votación nominal, y el Sr. Romero Robledo se resiste por haber dicho un secretario que hay número suficiente.

El Sr. Junoy dice: «Entonces utilizaremos el derecho que nos concede el reglamento de pedir votación en cualquier momento de la sesión.

Se verifica la votación nominal. Se aprueba el acta por 115 votos.

El Sr. Celleruelo apoya una proposición incidental para que sean discutidas las actas alternando con los demás proyectos, censurando al Sr. Romero Robledo por no haberle consentido que la apoyara ayer.

(El Sr. Romero Robledo abandona la presidencia y se sienta en los escaños.)

Termina diciendo el Sr. Celleruelo que el señor Maura le prometió que se discutiría el acta de Infiesto después de la de Tuy y Muros.

Le contesta el Sr. Romero Robledo. «Primero ha dicho S. S.—empieza—que censuraba lo de las actas. Ahora lo niega.»

El Sr. Celleruelo: A. S. S. le gusta que le den con la badila en los nudillos.

El Sr. Romero Robledo: Sobre todo cuando la maneja S. S. con tanta intención. Su señoría ha venido aquí armado de todas armas y pasiones, queriendo colocarse la punta del florete en el corazón. (Por lo del acta de Tuy que trae el Sr. Ordóñez, hijo político del orador.) El acta de Tuy está limpia.»

Extraña que aludiera al conde de Toreno como presidente de la Cámara, y al Sr. Cánovas como jefe del gobierno, en casos análogos.

«¿Qué me cuenta S. S.?—continúa.—Yo he cumplido el reglamento y á él me atemperaré siempre.»

El Sr. Maura dice que es imposible destinar una hora á la discusión de las actas.

«Para ello, si se quiere, deben celebrarse sesiones por la noche ó ampliarse las horas de las de la tarde.»

El Sr. Celleruelo retira la incidental.

El Sr. Ruiz Jiménez exclama su interpelación sobre el proyecto de construir en el Retiro un edificio destinado á Central de Telégrafos.

El Sr. Maura le contesta que no hay otro sitio mas á propósito.

Se reanuda la discusión del proyecto de alcoholes.

Se aprueban varios artículos con algunas enmiendas, entre ellas una relativa á la devolución del impuesto á las mistelas que se exporten.

D. Fernando Gasset cree que las ventajas que recibirán los pueblos por la supresión de los consumos para los trigos y harinas resultarán ilusorias.

El Sr. Allendesalazar lee un proyecto de auxilio para los canales de riego. Se acuerda que pase á la comisión que se nombró para otro proyecto análogo, que fué presentado hace tiempo.

En la discusión del párrafo relativo á los consumos en el proyecto de ley sobre los alcoholes, intervienen los Sres. Alvarado, Lombardero y Moret.

Habla el Sr. Osma; apruébase el artículo, y se levanta la sesión.

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

ASAMBLEA de la Buena Prensa

(De nuestro corresponsal)

Sevilla 17.

El discurso pronunciado en la Asamblea de la Buena Prensa por el notable y sincero escritor católico Severino Aznar, merece ser conocido, por muchos motivos.

Ahí vá un rapidísimo extracto de él que juzgo bastante completo.

—Deber del católico con la prensa.—

**

Consigna el hecho de que los católicos españoles se consideran desligados de todo deber respecto de la prensa, por lo cual dejan la católica en la indigencia, salvo el caso de que el enemigo amenace sus personas, sus bienes ó sus convicciones, y esto solo mientras ruje la tempestad.

Llama á los periódicos católicos de Madrid «carabinas viejas y mohosas».

Aduce pruebas de la indiferencia con que los católicos miran la prensa como arma de combate.

Hace un brillante párrafo acerca del influjo social de la prensa, cuyo apostolado evidencia, para deducir el deber en que los católicos están de apoyar la buena prensa y rechazar la mala.

Para el orador la buena es la católica, si bien la bondad subjetiva del periódico puede apreciar la el criterio personal, y la objetiva, consistente en su catolicidad, debe subordinarse á la expresa condenación que los preladados hagan de los periódicos, esperando declaraciones concretas en tal sentido.

Afirma que España es irreligiosa y sólo le queda en las manos el vaso vacío de la liturgia cristiana, estimando que los periodistas católicos pueden ser los necesarios misioneros.

Enumera los deberes del católico con la buena prensa.

Los excita á la lucha diciéndoles.

—No temais á la gran prensa. No es grande sino porque estais de rodillas. Levantáros, marchad.

V.

POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Nombramiento

Madrid 17 (17-00)

Se indica sin reservas para ocupar la Alcaldía de Barcelona por dimisión del Sr. Baladères, á D. Ramón Rubio.

Noticias del Vaticano

Madrid 17 (17-50)

Comunican de Roma que S. S. el Papa intenta de nuevo el tener representación en el Tribunal del Arbitraje, fracasado, á causa de la ruda oposición que han hecho los representantes de Italia y Francia.

De la guerra

Madrid 17 (18-00)

En el puerto de Tánger han desembarcado los rusos 400 soldados imperiales que se han indisciplinado durante el viaje.

El vecindario y especialmente la Colonia europea de aquella población dominados por la mayor inquietud temen esta retención de los cautivos.

Más de la guerra

Madrid 17 (18-50)

Según un despacho de San Petersburgo, el general Kouropotkin en el combate de Walañon, hizo avanzar á las reservas á Stakelberg, las cuales se declararon en retirada con pérdidas enormes.

LA BOLSA

Madrid 17 (19-00)

Interior 4 por 100 contado	76'85
Amortizable 5 por 100	96'70
Exterior 4 por 100	00'00
Banco España	486'50
Cp.ª arrendataria de tabacos	428'00
Banco Hip.ª, cédulas 4 p. 101	102'15
Azucareras Obligaciones	00'00
id. Acciones	00'00
París á la vista	38'50
Londres	34'93

Bilbao

Altos Hornos, Acciones	240'00
» » Obligaciones	000'00
Resineras Acciones	166'00
Papelera Española	00'00
» » Obligaciones	00'00

El Corresponsal

Á LOS INDUSTRIALES ¡PERFECCION Y ECONOMÍA!

Gran fábrica de maquinarias á vapor sistema «LAGOSSE», destinadas á elevación de agua, serrerías y demás industrias en general.

Esta casa, la más importante y acreditada en París, ofrece sobre las demás considerables ventajas, tanto en precios como en la construcción de sus calderas. Además se obtiene una economía en carbón de un cincuenta y cincuenta y cinco por ciento.

Pedir catálogos y condiciones: en Alcoy, á DON ENRIQUE HERRÁEZ JORDÁ, San Nicolás, núm. 3.

